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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 
 
I-   AUDIENCIAS 
II-  APROBACION DE ACTAS  
III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  
IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 
V-  ASUNTOS VARIOS  
VI- MOCIONES Y ACUERDOS 
 
Preside el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 
 
Se acuerda alterar el orden del día para juramentar a dos nuevos miembros de la Junta de Educación 
Escuela Hacienda Tenorio de Cañas: 
 

Nombre      Cédula 
 

Maritza Canales Ruíz     5-203-868 
Ronald Salas Vargas     5-321-653 

 
 
I- AUDIENCIAS 

Audiencia  
 Pablo Guevara Miranda (Acueductos y Alcantarillados) 

 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Buenas tardes, esta oportunidad es agradable para poder compartir un poquito lo que 
Acueductos y Alcantarillados está desarrollando durante estos últimos momentos, el Concejo 
nos pidió dar un informe con respecto a esta información, quisiera que si hay alguna pregunta 
usted la vaya anotando y al final de mi presentación podemos plantearlas. 
Si quiero ser enfático yal punto de lo que queremos de lo cual se nos pidió que había pasado 
con el mantenimiento, que si se interconectaron nuevos pozos, si se construyeron nuevos 
pozos, como está la situación de agua en Cañas, si se han buscado nuevas fuentes, esas fueron 
un poquito de las preguntas que se desarrollaron, con mucho gusto yo les voy a hacer esta 
pequeña presentación, con respecto a eso, seis pozos son los que están trabajando en este 
momento, tenemos un caudal de 105.5 litros por segundo, eso es bastante agua, suficiente 
agua, ya ustedes lo están notando, ya no hay esa escases ni esa merma en ciertas horas ni en 
ningún momento, así que estamos sobrepasando lo que en algún momento tuvimos, con 
respecto a la conexión el último pozo que conectamos es el poso # 8 que está ubicado en 
Sandillal, un despliegue tremendo que se desarrollo en ese período pero gracias a Dios se pudo 
resolver y a la buena comunicación que se desarrollo en esos momentos de crisis se logro salir 
adelante, quiero agradecerle de antemano a la Municipalidad a don Lizanías y a todo su equipo 
que nos ayudo para volver a interconectar ese pozo # 8, el cual salió muy bien y en lo que son 
niveles de arsénico salió 4 ug sobre litro el mínimo es 10, significa que a la hora de 
interconectarse y mezclarse con los demás pozos, todavía nos bajan los niveles para el consumo 
humano, en una certificación que está adjunta el Laboratorio Nacional de Aguas, certifica que el 
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agua en Cañas es potable, la tiene aquí la nota Annia, si alguien quisiera esa certificación como 
garantía, el Comité Cívico la pidió nosotros se la entregamos de esta manera, podemos estar 
tranquilos en cuanto a la calidad del agua y la continuidad que estamos dando también 
podemos estar tranquilos, se construyó el pozo # 9 el cual está arrojando 24 litros más, ese 
pozo todavía no está interconectado, están haciendo los análisis de agua, se están haciendo los 
trámites de compra de terreno. 
El pozo # 6 todavía está sin uso, el que había salido con un alto índice de arsénico ese no lo 
estamos usando, ese no creemos volverlo a conectar pero si los demás estudios demuestran 
que la calidad mejoro podemos interconectarlo pero por el momento no se va a interconectar, 
así que pueden estar tranquilos con respecto al pozo # 6 que se había sacado el 23 de diciembre 
del año anterior, hay un punto muy importante que se da acá, se está en el proceso 
administrativo de la contratación de mantenimiento preventivo y correctivo de nuestro equipo 
y de nuestra infraestructura esto es parte de Acueductos y Alcantarillados normal, del teje y 
maneje diario, pero en especial para este periodo por la emergencia que hubo en Cañas, que 
después de eso se nos robaron algunos cables nos sabotearon varios pozos, tuvimos que correr 
y ya tenemos guarda 24 horas al día en el pozo número tres que fue el que dos veces nos 
estuvieron robando y en el pozo # 8 que acabamos de interconectar ya es un pozo que está con 
seguridad privada las 24 horas del día. 
Con respecto al pozo # 9 ese ya está terminado y esperando las últimas negociaciones de 
adquisición de terreno, ahora con respecto a la nueva fuente de agua, dentro de la tendencia es 
porque van a seguir construyendo pozos cuando bien podemos tomar agua de ciertas fincas o 
nacientes donde en Cañas hay bastante agua, yo me di a la tarea en este mes y quince días que 
tengo de laborar para Acueductos y Alcantarillados de visitar dos fuentes muy importantes, una 
es la del señor Fernando Lavagni, es una fuente muy rica, eso es en Javilla de Cañas, casi que el 
costo de traerla es bastante elevado con respecto a construir un pozo aquí cerca, pero bueno 
queremos buscar nuevas alternativas, tener una tendencia diferente a que no sea pozo y que si 
sea caudales naturales, fuentes o nacientes, ese es un caudal bueno a pesar de que estamos en 
una época fuerte de calor y de escases de agua, vamos a valorarlo porque el señor parece que 
es parte de la negociación que hay que impulsar y negociar un poquito con don Fernando a ver 
si el va a permitir porque él no quería que se sacara esa agua de ahí, todos entendemos que 
siempre entra el interés público antes que el privado, sería importante reunirnos con él y ver 
qué posibilidades hay para traernos esa agua hacia Cañas, se traería y se pasaría por uno de los 
cerros de don Erick Bastos que el daría acceso a que se construya ahí un tanque de captación 
para poder por gravedad continuar y traer el agua a menores costos que los que consume 
ahorita acueductos con respecto al bombeo que se utiliza, eso es en cuanto a eso, también 
visite el Vergel en la finca de Marcos Murillo que queda aquí cerca como a cuatro minutos, es 
una fuente muy buena, estuvimos viendo el caudal hay que aforarlo y ver la calidad de agua que 
produce, el decía que como está un poquito pesada en cuanto a calcio y este tipo de cosas, pero 
eso lo determina ya el laboratorio cuando  ya lo tomemos, yo lo que hice fueron dos visitas 
principales para verificar si existen o no existen, pronto estaremos haciendo la visita para ver de 
dónde nace el agua en la montaña, parece que es buena fuente de agua, está más accesible de 
conectar a la red que ya tenemos en el Vergel, entonces sería mucho más fácil, sería construir 
un tanque de captación donde podamos recoger toda esa agua y procesarla e interconectar un 
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espacio que está terminando cerca de la finca de Jerez que hasta ahí llega nuestra conexión de 
agua ahí tenemos un tapón de lo que es Cañas y el Vergel se abastece sólo con el pozo que 
tenemos arriba, entonces queríamos conectar los dos para tener una fluidez constante de agua, 
en el momento en que nos falte agua aquí en Sandillal, podamos utilizar lo que viene de Vergel 
que sería una buena negociación, don Marcos si está anuente al principio nos decía que nos 
vendía el agua y todo el asunto, pero el desconoce un poco el tema de agua y le explique un 
poco mejor y dijo pues que de todas maneras si tenía que ayudar un poco a Cañas pues lo 
vamos a hacer es cuestión de sentarnos con él  y empezar a ver si hay que vender, meter 
accesos, carretera para poder traer el agua lo vamos a valorar, por ese lado estamos hablando 
con respecto a eso, estamos contentos la gente está llamando y están agradecidos, quiero 
contarles algo con respecto a Vergel, el punto con el que voy a aterrizar un poquito, Vergel 
tenía un problema que muchos de ustedes no conocen ellos estaban sin agua también se 
hicieron estudios se le analizaron y no había forma de que porque estaban sin agua, parecía que 
la presión del pozo no daba el agua necesaria sin embargo el pozo está en el centro del río, 
aunque ustedes no lo crean está en el centro del río, en el verano se seca y queda arriba, 
cuando viene el invierno hace un (y) y a veces no hay acceso para revisarlo y para algunas cosas, 
quedó muy mal ubicado, es más el río se metió ahí, sin embargo  es un buen pozo, tuvimos que 
hacer algunas revisiones, la gente de electromecánica que todos nos dijeron que estaba ya sin 
agua pero eso es imposible, parecía extraño, entonces le entramos todo un día de trabajo con el 
equipo y logramos cambiar unas válvulas y ahora el Vergel ya tiene agua también como Cañas, 
ya llamamos y nos han confirmado durante estos días que más bien se está desbordando el 
agua allá en el tanque cuando no le llegaba agua al tanque anteriormente, ahora ya 
solucionamos también un problema en el Vergel que me tenía un poquito a mí preocupado. 
Así que cualquier detalle con respecto a eso, estaba hablando con la Región Chorotega para 
analizar esta nueva fuente de agua, ellos en su técnica en su estilo es perforar y perforar, pero 
queremos darle una nueva oportunidad que Cañas tenga una alternativa diferente, así es que 
podemos estar tranquilos, yo he estado comunicándome con algunas personas que comunican 
esta información y he regalado copias con respecto a esto, así es que cualquier pregunta, 
cualquier detalle estamos para servirles, yo les deje una pequeña nota con respecto a esto, pero 
si es importante que Cañas, sepa por donde andamos, tenemos agua potable, es saludable, con 
niveles de arsénico bajos. 
Además quiero agregar algo estoy trabajando con la Dra. Yépez que es la del Ministerio de 
Salud, con la cual estamos resolviendo la orden sanitaria, para que ella haga su inspección, yo 
estoy abierto con ella con respecto a hacer estas aclaraciones al tener esta orden sanitaria, 
Acueductos y Alcantarillados ya no puede decir, ah voy a ver hasta que haya presupuesto, no ya 
tiene que correr en esto así es que ustedes tienen que estar tranquilos estamos tramitando 
para que tengamos los pozos de la mejor manera, exceptuando un poquito la no intervención 
con los pozos que nos prestó la Municipalidad porque no podemos invertir en terrenos que no 
son de Acueductos y Alcantarillados por cuestiones de gestión administrativa y pública pero si 
les vamos a dar el mantenimiento mínimo y necesario para que este aseado, para que no haya 
vandalismo y ese tipo de cosas, pero a veces nos piden hacer casetas, ponerle malla perimetral 
y eso no lo podemos hacer, por ejemplo Polideportivo quisiéramos hacerlo y encerrarlo, es bien 
para nosotros y para la comunidad, es parte de lo que hay que trabajar, pero si lo demás lo 



Acta 87-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 28 de marzo de 2011 

 

5 
 

tenemos listo, así que alguna pregunta con mucho gusto y la oficina igual está abierta para que 
ustedes puedan enviar a la gente, la gente está contenta me gustaría su información, que sean 
objetivos en las dudas y en lo que ustedes tengan pendiente. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas tardes, primeramente felicitarte Pablo, porque hemos visto el cambio positivo en 
cuanto a lo que se refiere al agua, mi pregunta es ya no tanto en el centro de Cañas, hemos 
tenido visita a algunos lugares y usted conoce la situación de los distritos donde se manejan 
asadas y ustedes tienen algún programa actual para las asadas, tenemos Palmira que está con 
grandes problemas en las tuberías, tenemos Níspero que para todos no es secreto la dificultad 
que ellos tienen en el verano, San Miguel, ustedes no han establecido visitas a estos para ver en 
que se les puede ayudar porque ellos también son habitantes de este cantón y como tal el agua 
en esos lugares la necesitan que sea purificada y que sea apta para el consumo de los 
habitantes, mi pregunta es esa de si tienen algún programa para estos distritos y caseríos. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Gracias por esa pregunta, con respecto a asadas al no ser parte del programa de trabajo de 
Acueductos y Alcantarillados lo hemos dejado de lado, sin embargo la Región Chorotega lo que 
es en el sector de Liberia, hay una oficina específica con una persona encargada para tramitar 
todo lo de las distritales, entonces uno lo que hace es canalizar todas las solicitudes y los 
requerimientos de ellos hacia la regional en el cual ellos si tienen un programa para 
desarrollarlo, sin embargo yo me di a la tarea de visitar el Níspero este viernes, estuve sentado 
con ellos y ellos tienen cuarenta medidores que son los que ustedes les donaron a ellos para 
instalar en este pequeño residencial, ellos no tienen y no saben cómo armarlos y la 
colaboración era nuestra, podemos ayudar con respecto a esto, hasta yo dispuse que fuéramos 
no en tiempo laboral porque no podríamos justificar un lugar tan largo y todo, entonces que lo 
hiciéramos adhonorem, entonces el personal colaboro conmigo en eso. 
Unos ponemos una parte y otros ponen otra, eso es bueno, así se puede trabajar si seguimos de 
esta manera, Níspero ellos no saben pero no están legalizados de ninguna manera, no hay Junta 
de Desarrollo, no hay presidente de nada, legalmente no están constituidos, así que no es fácil 
instalarle cuarenta medidores, que se los podemos instalar, el asunto es quien hace las lecturas, 
después si hay un hidrómetro dañado y le cobre más quien se responsabiliza de aclararle las 
dudas al cliente, estamos hablando de que esto se puede llegar a convertir  en una oficina y hay 
que tramitar todo y asuntos legales y porque me cobraste más y a aquel menos y una serie de 
problemas que se pueden dar. 
Entonces pensando en esto en algún momento esa administración va a llegar a ser parte de la 
administración de Acueductos y Alcantarillados por lo tanto me interesa que los hidrómetros y 
las cajas queden bien instaladas, porque en algún momento eso puede llegar a pasar o se 
organizan de alguna manera, yo estuve hablando con don Erick Ruíz que él está muy atento a 
eso  y él me dice que no hay nada para ellos, no hay una Junta de Desarrollo, no hay nada, 
tendrían que legalizarse primero, no pueden instalarlos ellos, porque donde los vean instalando 
les van a volar machete es lo que me dijeron, entonces si ven un carro de Acueductos y 
Alcantarillados y nos ven con uniforme nos van a respetar un poquito, entonces el personal está 
contento quiere ir a hacer un trabajo adhonorem, un tipo de trabajo social pero yo les dije no es 
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solo instalar, no es solo conectar, porque a partir de eso empiezan a darse otra serie de 
circunstancias de saber quién puede y como lo van a administrar, algunos dicen yo leo y eso, 
pero ellos saben que si el día de mañana no lo hacen, puede haber un problema por esto. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

Ellos creo yo, que doña María siempre ha firmado como presidenta del Comité de Agua y ahí 
hay otro señor, si le quiero decir que ellos ahora después de semana santa ya se constituyen en 
Asociación de Desarrollo, no sé si le dijeron ya ellos se constituyen ya lo aprobaron ya tienen los 
libros sellados y ya ellos van a comenzar ahorita con la Asociación de Desarrollo, ellos esos 
medidores, lo quieren poner por el desperdicio de agua que hay y por la cantidad escasa de 
agua que tienen en verano. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Esta vez porque lo han administrado dos o tres personas parece que han tenido suficiente, no 
han tenido escases este año, pero en otras circunstancias si han tenido escases cuando se ha 
mal utilizado y también la seguridad de esa agua no ha estado en buenas condiciones en otros 
momentos, en este momento parece que está bien administrado por la gente que está pero 
ellos no pueden ejecutar ni hacer nada en el campo porque les da miedo, por ejemplo ya 
empezaron a hacer los huecos para poner las cajitas y se los aterran otra vez, ellos los abren en 
la mañana y en la noche ya están aterrados otra vez, es una cuestión de no me sirve que me 
pongan un medidor imagínese el problema que puede llegar a ser ese, pero bueno ya lo 
estamos estudiando y voy a hacer las aclaraciones. 
Con respecto a lo demás voy a ir poco a poco y eso yo lo voy a llevar a la Región Chorotega para 
valorarlo, sé que en algún momento eso va a estar bajo la jurisdicción de Colorado, así que la 
oficina de Colorado, también la estamos fortaleciendo con manejos de caja chica, con algún 
encargado especial ahí, con personal mayor, estamos viendo que a Colorado le estamos dando 
un poquito más de fuerza eso con la idea de que nos puedan supervisar esa zona también. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

Vieras que curioso en Palmira en el diagnóstico de Seguridad que hicimos el primer problema 
que nos presentaron ellos fue el del agua que tienen grandes problemas con la tubería, 
entonces en el diagnóstico de seguridad salió eso del agua y en algún momento dado se lo 
vamos a hacer llegar. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Cualquier cosa que ustedes se comuniquen con ellos canalícelo a mi oficina yo los atiendo, 
tenemos también una ingeniera que está colaborando con nosotros y estamos ayudando es 
fuera de lo nuestro pero queremos dar un valor agregado a esta nueva gestión que se está 
desarrollando, alguna otra pregunta. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Buenas tardes, yo tengo algunas cositas en primer lugar hay cosas que uno tiene que traerlas 
dentro de uno mismo y una de las cosas que tiene Pablo es que es activo, además le ayuda que 
está muy joven, ojala que no se le termine esa energía nunca, porque lo necesita este pueblo, 
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hay algunas cosas que yo quería y no son ideas mías son de otras personas, en Nueva 
Guatemala en el parque hay para alimentar por cien años a Cañas de agua, por lo menos, 
estuve hablando con el ingeniero del IDA es interesantísimo a mi me gustaría dejar en pie esa 
propuesta al presidente ejecutivo don Oscar Núñez, a don Néstor Valdelomar, a usted y a los 
que quisieran para visitar ese lugar, eso le daría agua a Palmira, Tenorio, Nueva Guatemala, 
Agua Caliente, a todo esto y no tendríamos que utilizar pozos, es un agua que todos los días se 
va al mar es un agua que se desperdicia, yo no conozco nada de esto pero voy a decirlo porque 
prefiero ser ignorante hasta ahora y no seguirlo siendo, yo no sé si las perforaciones puedan 
servir como una reserva de agua subterránea y más bien porque no utilizar las aguas que se 
están yendo al mar, todos los días nos quejamos de que el agua se va a acabar pero ahí hay 
agua por lo menos  según lo que me dijeron para cien años y tenga seguridad que para don 
Eliecer para que se bañen tres veces al día. 
Y es un proyecto que ahora se puede financiar yo creo que ustedes están en toda la capacidad 
de hacerlo y se liberarían de un montón de cosas y es agua que se los garantizo yo que es 
potable. 
Ahora yo voy a aprovechar que usted está aquí para no hablar solo de eso, yo creo que ya les 
llegó los recibos del ICE a nosotros nos interesa sobremanera que nos sentemos a hablar, ya sea 
usted o el encargado de ahí con el encargado de acá de los pagos para que hagamos un estudio 
de cuanto se venía pagando y cuanto se está pagando ahora para que así aportemos en forma 
proporcional de acuerdo al uso que se le está dando, para no tener ningún problema. 
Otra cosa es hay algunas calles rotas que tenemos que arreglarlas, que viera como nos dan 
quejas la gente y está bien no hay ningún problema, nosotros estamos anuentes a colaborar y lo 
hacemos pero ojala que si podamos sentarnos y conversar sobre esto. 
Sobre el camino a Sandillal esa cañería está superficial si vamos ahora te das cuenta que se está 
saliendo agua en tres o cuatro partes, entonces talvéz podamos colaborar tanto Municipalidad 
como ustedes y talvéz en el invierno que estamos un poquito más desocupado el back hoe 
podamos zanjear eso y bajarlo y ahí nos acomodamos las dos instituciones, para ver si podemos 
entrarle a esas cositas y también pedirle con todo respeto a ver si nos puede ayudar, yo creo 
que este Cañas está en un problema que va a ser una bomba de tiempo en cuanto a salud 
pública el manejo del alcantarillado de las aguas negras en todos aquellos barrios, a mí me 
parece que sería importante hacer un proyecto, por ahí se nos han ofrecido muchas 
instituciones financiamiento, porque creo yo que esta municipalidad debe enfocarse a arreglar  
eso y yo sigo con la idea, y por dicha le he hablado a alguna gente y les ha parecido bien, es 
hacerle a las calles de Cañas por lo menos un tratamiento para evitar un poco ese polvazal 
porque no tenemos dinero para arreglarlo del todo, pero si le hacemos un tratamiento son 
cinco años y vamos a tener a las calles y a la gente sin polvo, pero como que es una injusticia no 
haber hecho una cosa primero al respecto, felicitarlo y decirle que desde la alcaldía esta 
humilde persona está a sus órdenes. 
 
 Señor Pablo Guevara Miranda 

Con respecto a esto ya lo habíamos conversado estoy tratando hay algunas partes y yo lo digo 
con toda sinceridad, soy cañero y me interesa que Acueductos y Alcantarillados y que mis hijas 
estén tomando agua de buena calidad de agua, que tengan mis nietos agua también y me 
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preocupa un poquito el sistema con el equipo que tenemos y el recurso con que cuenta 
Acueductos y Alcantarillados, ahorita no tienen un equipo hidráulico, no tiene un equipo de 
calidad y capacidad, yo tengo unas fotos para el pozo # 8 trabajando Acueductos y 
Alcantarillados, ICE y la Municipalidad juntos, yo creo que eso no se había visto desde hace por 
lo menos doscientos mil años, pero estábamos los tres trabajando para que ese pozo saliera en 
menos de 48 horas que era la urgencia, y lo logramos hacer, creo que la buena comunicación 
con do Lizanías, esta municipalidad y todo su personal que colaboro además de la gente del ICE 
que al darse cuenta de la gravedad, de la urgencia de esa agua, cuando me senté con ellos 
estaba el apoyo y pienso que esto lo podemos realizar ya que ustedes tienen un poco más de 
equipo, tenemos un personal, hay gente de apoyo que nos puede colaborar y ojala no esperar 
dentro de cuatro semanas que ya viene el invierno, porque esto va a ser un caos, si no lo 
limpiamos antes de que empiece el invierno esto va a ser terrible, hemos tenido una escases 
con respecto al recurso humano y equipo. 
En menos de cuatro años hemos perdido diez plazas con respecto al personal de campo y de 
oficina, imagínese es casi la mitad del personal actual, estamos tratando de ver que con una 
negociación ese personal este de nuevo acá, se habla de unas doce personas más si se logra 
convenir en ello, muchas son de campo que es donde debería estar Acueductos y 
Alcantarillados, con respecto al sellado de los huecos que quedan vamos a tratar de hacer la 
gestión correcta para que eso quede de la mejor manera, el trámite que vamos a hacer para 
asfaltar esos pedacitos es muy caro, queremos negociar con el Ministerio de Obras Públicas, 
junto con Municipalidad y nosotros para que ellos nos colaboren en el sellado de todas las 
perforaciones que se han ido haciendo, estoy trabajando un poquito en la parte un poquito 
política para que esto se logre negociar y podamos tener mejores resultados en  nuestras 
instalaciones, lo tengo en cuenta, tengo en cuenta lo del camino a Sandillal, que fueron 
instalaciones que se hicieron y a la hora del raspado y a la hora de nivelar el terreno se llevan la 
tubería, para mí no es bonito estar mandando al personal a reparar la misma fuga una y otra 
vez, así es que voy a trabajarlo de esta manera. ¿Alguna otra pregunta? 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Buenas tardes, yo tengo algunas preguntitas para don Pablo, en primer lugar obviamente pues 
felicitarlo por todo el empeño que usted ha puesto por resolver todos estos problemas pero 
que en realidad fueron un verdadero dolor de cabeza para todos nosotros, me queda una duda 
en relación con el flujo de agua que estamos recibiendo, usted nos habla de 105 litros por 
segundo del pozo de Sandillal o es la sumatoria de todos los pozos 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Es la sumatoria de todos los pozos 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Pero después también nos habla de el pozo # 8 y # 9, me queda la duda, sabemos que el seis se 
sacó de operación, pero aquí no me suman porque hablamos del 8 y 9 y entonces quiere decir 
que tenemos 8 funcionando 
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Señor Pablo Guevara Miranda 

Tenemos seis actualmente 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Entonces quitando el seis nos quedarían entonces 7, esos están funcionando o eran los de la 
Municipalidad que le prestó a Acueductos y Alcantarillados. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Son seis nuestros, tres de la Municipalidad y uno de la Iglesia, estamos hablando de 10 y el pozo 
# 9 que acabamos de consumir. 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

En relación con lo de las calles cuando esta situación llegó a su climax vinieron aquí una serie de 
ingenieros del SNA ante una solicitud que hicieron los compañeros municipales y uno de los 
ingenieros dijo que porque nos complicábamos con lo del arreglo de las calles si eso era lo más 
sencillo eso dijo él, estamos enredándonos en la parte más sencilla del asunto, el hablaba de la 
contratación de una maquinaria, ya se explico que ninguna empresa ni de Puntarenas iba a 
venir por asfaltar un kilómetro que eso no funcionaba pero también yo entiendo que el disgusto 
de la Administración anterior era que los funcionarios del SNA quitaban el material y luego ese 
mismo material que estaba contaminado, lo volvían a poner y no se preocupaban por que 
quedara adecuadamente sino que por lo general quedaban como unos lomos y que eso a la 
Municipalidad le costaba muchísimo el asfalto de esas calles, creo que ese era el diferendo que 
existía entre el material que ustedes ponían y el que había puesto la Municipalidad, pero tal vez 
los compañeros me ayudan en eso de que los compañeros me ayudan en eso de que los 
ingenieros dijeron que eso era facilísimo, tal vez usted pueda recurrir a ellos y preguntarles cual 
era ese asunto tan fácil de arreglar las calles. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Eso fue estando yo, eso fue como 22 días de que entrara a trabajar usted Pablo en Acueductos y 
Alcantarillados, que vino don Néstor Valdelomar, el dijo que era fácil, seguro que si es fácil, 
cuando uno tiene la maquinaria y todo ahí, por eso es que yo le dije hay que hacer una alianza 
porque si ustedes tienen el dinero, ustedes compran el material y la Municipalidad puede 
ayudarle, lo que pasa es que en primer lugar a veces se rompen, se aterra con el material 
húmedo y eso después cuando se seca se baja de todas maneras, es material contaminado, lo 
que hay que hacer es remover eso y poner material nuevo, yo creo que no es tanto el problema 
de que sea con cemento o con asfalto el problema es que se hace mal hecho y por eso es que se 
quiebra, por eso es que se daña. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Lo que paso en la Administración anterior de que no había una planificación previa, cuando nos 
percatábamos era que ya Acueductos y Alcantarillados estaba rompiendo la calle y no nos 
comunicaba a esta Municipalidad, si hay una planificación previa desde que van a romper la 
calle, don Lizanías coordina para que inmediatamente ustedes terminen de una vez proceder 
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con el sellado de las calles, no tiene porque quedarse ahí quince días, un mes el lomo, hueco o 
el palo de escoba. 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Y el último punto es que si mal no recuerdo hubo también una nota del señor diputado en 
donde pedía que se hiciera una revisión tarifaria en relación con los días en que hubo el 
problema del faltante de agua, entonces quería preguntarle qué pasó con esa nota. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

De esa nota me mandaron una copia a mí y es con respecto a alguna inquietud de las personas 
con respecto a que se incremento, cuando menos agua había más bien había un mayor 
incremento en su tarifa, yo hice un análisis del aumento en ese período, la gente dice que fue 
dos o tres meses sin agua pero en realidad a la hora de hacer los cortes, las lecturas en el 
período se va diciendo que son dos meses en ese período que no se tuvo agua, el incremento 
de un dos punto al algo por ciento en toda la facturación, fue muy mínimo con respecto a otro 
año además se hizo un análisis que es normal y que todo el mundo debería hacer, yo también 
envié una nota para que viniera el personal técnico para que hiciera un análisis técnico y 
encargados de los hidrómetros porque eso no es cuestión de decir si yo gaste más, es difícil 
determinarlo, recuerden que la escases o el desabastecimiento se dio para más o menos el 30% 
de la población, no todo el mundo tuvo escases de agua, las zonas más altas, como para 
contestarle al 100% es difícil habría que cada caso verlo en especial, también consideremos que 
para esa época, calzo justo con las vacaciones de los estudiantes, toda la familia en casa, los 
chiquillos se bañan a cada rato, ponen las piscinas y a pesar de que hubo esa escases, la gente 
también acumulaba agua, se guardaba de reserva para el día de mañana, pero ustedes saben 
que ya mañana hay mucha gente que no utiliza esa agua y dicen cómo voy a tomar esta agua 
que era de ayer y ya vino un poquito entonces votan lo que habían recogido pero eso les 
facturo, eso le sumo en algún momento, entonces yo puse algunas cuestiones a considerar, que 
no son 100% segura en todos los casos, se analiza, se revisan y se le puede estar dando una 
respuesta a persona por persona, sin embargo la respuesta en concreto la está gestionando la 
oficina regional, yo le traslade a él los puntos más importantes de que se estuvo desarrollando, 
también la gente cuando llegó el agua en abundancia o en algún momento, yo me di a la tarea 
de darme alguna visitadita y sí alguna gente lavando sus aceras, que a algunas les da por lavar 
sus aceras, no sé porque y cuánta agua se vota lavando aceras, los carros, es cuestión de cultura 
y de responsabilidad con respecto a este producto y lo hemos mal gastado, la gente no dejó de 
lavar, aunque tarde, pero se lavaba de la misma manera. 
Por lo tanto si tienen algún caso que hagan llegar la queja y con mucho gusto nosotros vamos a 
hacer el estudio y el análisis para determinar cuánto fue el consumo de cada uno, si hemos 
revisado algunos y hemos corregido, hemos dado alguna opción, arreglos de pago, etc., pero las 
personas que han llegado se han ido tranquilas. 
  
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Por último una queja generalizada que hay es que el cliente percibe como que cada recibo la 
facturación no obedece a una lectura real, porque a veces se piensa que basándose en la 
lectura anterior, facturan el siguiente, yo personalmente una vez me llegó un recibo por 
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ochenta y seis mil colones y yo vivo sola en mi casa, fui y me queje y yo digo como es posible, es 
cierto que lavo y me baño y todo pero que no es posible, yo pedía una revisión del medidor y 
me decían que si llegaban y yo les decía yo quiero que me avisen a mí cuando lleguen, porque el 
medidor de mi casa está como un poco enterrado y yo nunca vi que abrieran ahí donde estaba 
el medidor y siempre venía la facturación más alta y comentando con otras personas me dicen 
que sí que a veces es una constante y no se cree que sea real. 
 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Eso se puede dar por una razón cuando el personal que tenemos apenas les da tiempo para 
hacer la lectura del mes, si ustedes ven Cañas tiene como seis meses que no se practica una 
corta, eso es porque al personal no le da tiempo entre un período y otro, pero si se está 
trabajando para poder tener el tiempo para ir a cortar, no hemos tenido al personal para 
realizar esa labor, en este mes vamos a acelerar un poquito el trabajo porque recuerden que no 
es justo que usted pague su recibo y el de la par no lo esté pagando y tenga un acumulado o un 
pendiente de cien mil, ciento cincuenta mil colones y usted si lo pague a tiempo, yo creo que es 
justo hablar con la persona y aunque sea por un arreglo de pago cancelen el producto que están 
consumiendo, entonces estamos trabajando un poquito en eso, se da por esta razón porque a 
veces los hidrómetros se dañan y no marcan lo correcto, la lectura no creo que no la haga, 
porque es muy raro el caso que no se lea, cuando el hidrómetro a estado malo ellos lo reportan, 
pero esto se hace un estimado de su lectura de por lo menos seis meses atrás, y se ha hecho de 
esa manera porque lo permite la ley por lo tanto cuando eso pasa es por causa de los factores 
mencionados. 

 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Dos cosas rápidamente, cantón de Cañas, hay comunidades sin agua en el año 2011 tomando 
en cuenta distritos. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Ahorita todos cuentan con el servicio al 100% 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Se pronostica que ha mediano plazo Cañas pueda tener de acuerdo a unos proyectos de 
vivienda que se están manejando unas 500 casas, está en capacidad Acueductos y 
Alcantarillados de dar el servicio a estas nuevas casas aquí en Cañas. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Si tenemos la capacidad con el recurso actual, con los 105 litros por segundo si lo podemos 
desarrollar, el problema estaría en la infraestructura, tiene que ver hacia donde vaya el 
desarrollo, eso hay que tenerlo muy claro y agradezco esa pregunta, porque necesitamos 
desarrollar Cañas en el sentido en el que nosotros podamos dar el recurso hídrico, nosotros 
tenemos la capacidad el tanque está lleno pero no tenemos la infraestructura para llevar el 
agua hasta su desarrollo, entonces tenemos que desarrollarlo en conjunto para que esa agua le 
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pueda llegar a esos nuevos desarrolladores, pero en la mayoría de los casos que he visto que se 
están desarrollando si tenemos el recurso. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

En todo caso vamos a seguir invitándote a unas reuniones que tenemos con un proyecto de 
vivienda, porque es importante su apoyo en el camino y el avance de esta gestión que se está 
haciendo. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Buenas tardes, felicitarte porque una de mis preocupaciones siempre ha sido no aquí en el 
cantón central sino en cuanto a la problemática de estar sin agua, y yo le sugerí a este concejo 
que le solicitáramos a ustedes la captación de una naciente y veo que se está haciendo me 
alegra muchísimo eso, pozo # 8 y pozo # 9, el # 9 va a quedar como reserva. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Así es, ya está construido, está encamisado, tiene el tapón, nada más si surgiera alguna 
emergencia, conectarlo en cuestión de dos días está conectado, pero no queremos esperar eso, 
ya estamos haciendo los trámites de la negociación. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

No se va a hacer ningún otro pozo más. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

No se tiene planificado otro más. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

A qué plazo podemos tener la captación de una naciente, porque es muy importante para 
abastecer el servicio. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Si es tener una nueva alternativa. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Si es muy importante sobre todo si es por gravedad. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Yo espero llevar estas dos opciones a la gestión de la Región Chorotega, dependiendo de lo que 
ellos me digan, si es mejor construir uno nuevo a traer esa opción.  
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Si pero digamos, en el momento de la captación y de hacer un pozo si se va a ver la diferencia, 
pero a mediano plazo, nos va a generar más ganancias una naciente, nos va a salir más barato. 
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Señor Pablo Guevara Miranda 

Siempre por gravedad nos va a salir más barato. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Felicitarte porque eso de la naciente es una excelente idea, talvéz la mejor de todas. 
 
Síndico Carlos Corella Madrigal 

Pablo lo felicito buena labor siga así, vieras que tenemos un cantón en desarrollo en lo que es 
Acueductos y Alcantarillados que hace mucho tiempo nos hacía falta esto, también de mi parte 
lo que quiero recalcar un poquito es lo dijo el señor alcalde de que nos ayudes a darle más 
rapidez al trámite de lo de la luz, perdón lo del recibo del agua del estadio, porque ustedes no 
tienen nada que ver con lo de la luz, porque ahora que estamos trabajando con el pozo del 
estadio nos llegó el recibo de la luz de ¢732.000 colones y ahí estamos pagando siempre entre 
¢240.000 o ¢270.000 colones de luz y que nos dé prioridad porque de lógico que si nos llega el 
vencimiento de lógica que nos cortan la luz y ahí si no hay tu tía con el ICE y nos quedamos sin 
agua, la cual la tienen ustedes distribuidas en el cantón, aparte el riego de la plaza y también no 
se puede utilizar el estadio y nos perjudica. 
Lo otro es que quiero que nos ayudes a colocar, es que cuando se metió la planta en el pozo 
hubo que quitar una viga para que entrara la grúa y esa viga nos da miedo que vaya a causar 
alguna herida, porque ahorita ahí los sábados tenemos de 40 a 45 niños de 7 y 8 años, y esa viga 
está ahí y es que es demasiado grande y cualquiera que pegue ahí es tamaña cortada y no 
queremos tener problemas con ningún padre de familia, a ver si nos ayudan a volver a poner 
esa viga. 
 
Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas 

Si buenas tardes, felicitarlo, pero si quería pedirle que al frente de mi casa ahí por Acueductos y 
Alcantarillados hace poco arreglaron una fuga, esa calle al frente de mi casa es adoquinada y 
quitaron los adoquines, arreglaron la fuga pero quedó el hueco ahí, y me preocupa que se vaya 
a ir un carro ahí y se le vaya a ir una rótula o una llanta, ahí quedaron los adoquines encima uno 
de otros, talvéz coordinando con la Municipalidad lo pudieran corregir. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Quiero agradecerles también su atención y su apoyo que podamos brindar a este Acueductos y 
Alcantarillados en realidad son muchos años que se ha abandonado y yo espero con la ayuda de 
ustedes colaborar en todo lo que se pueda, estoy dispuesto si hay que ir a batir mezcla pues 
batimos mezcla, este es mi cantón y lo quiero ver bien desarrollado quiero ver un avance 
grande en esto, así es que les agradezco de todo corazón, también la empresa privada nos está 
colaborando empresas con Monting y las demás están colaborando diciendo aquí tengo equipo 
y lo pongo adhonorem, si ustedes no lo tienen aquí lo tengo vengan y recójanlo, pero la 
empresa privada también está interesada en Cañas, creo que es una bonita oportunidad que 
hay que aprovechar, que Dios los bendiga y que tengan una feliz noche. 
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Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Yo quiero felicitarte porque también en mes y medio de estar ahí, hay mucha seguridad y se ve 
el cambio en la parte administrativa y el avance por el buen rumbo que va Acueductos y 
Alcantarillados ahora en Cañas, de verdad esperemos que de la mano con la administración de 
esta Municipalidad y este Concejo y el apoyo de la gente el camino siga igual con la labor que 
estás haciendo. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Solamente agradecerles, continúen esta sesión y podamos aprovechar lo más que se pueda este 
tiempo tan bonito que tenemos, viene el invierno preparémonos para eso y no nos durmamos 
debemos de estar apercibidos también, Dios les bendiga. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Pedirle que este más de cerca con nosotros, informándonos acerca de los avances de 
Acueductos y Alcantarillados. 
 
Señor Pablo Guevara Miranda 

Me voy a comprometer si ustedes así lo tienen a bien, en un resumen cada quince días, de 
tener un espacio de cinco minutos en una sesión para informarles de las últimas noticias de lo 
que está haciendo Acueductos y Alcantarillados. 
  
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Una vez al mes me parece que está bien. 
 
 
II- APROBACION DE ACTA 

 
Aprobación de actas:  85-2011  Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
   86-2011  Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
  
III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 
1. Oficio enviado por Alexis Navarro Méndez 

Asunto: Denuncia de utilización indebida de fondos pertenecientes al Subcomité de 
Deportes de Bebedero y uso inadecuado de las instalaciones y cancha de futbol. 

 
2. Oficio MPO-SCM-133-2011 enviado por la Roxana Chinchilla Fallas. Secretaria del Concejo 

Municipal. Municipalidad de Poas.  
Asunto: Transcripción de acuerdo.  

 
3. Oficio AIM-07-2011 enviado por Yamileth Morún Calvo, Auditora Interna Municipal. 

Municipalidad de Cañas. 
Asunto: Solicitud de Criterio de Actas sin firmar. 
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4. Oficio OFC-ALC-117-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, al Ing. Carlos Romero Fernández. 
Asunto: Solicitud de estudio de aguas subterráneas.  
 

5. Oficio LNJS-014-2011 enviado por Luis Arnoldo Velásquez Umaña. Director del Liceo 
Nocturno Juan Santamaría de Cañas.  
Asunto: Remite nombre del candidato para el Comité de la Persona Joven. 
 

6. Oficio OFC-CME-01-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, al señor Douglas Salgado de la Comisión Nacional de Emergencias. 
Asunto: Solicitud de inspección en terreno propiedad del Grupo ACI. 

 

7. Oficio OFC-CME-02-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, al señor Douglas Salgado de la Comisión Nacional de Emergencias. 
Asunto: Solicitud de inspección en Barrio Hotel Cañas. 
 

8. Oficio OFC-ALC-125-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, a la señora Maritza Muñoz Abarca 
Asunto: Respuesta a nota enviada.  
   

9. Oficio P.E. 16.991-11 enviado por la Licda. Karla Vanessa Cortés Ruíz, Jefe de Despacho. 
Presidencia Ejecutiva de C.C.S.S. 
Asunto: Referencia a audiencia solicitada por este Concejo Municipal. 
 

10. Oficio OFC-ALC-125-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, al señor José Eliecer Zamora Ugalde 
Asunto: Respuesta a nota enviada.  
 

11. Oficio OFC-ALC-125-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, a la señora Grettel Aguilar Gutiérrez 
Asunto: Respuesta a nota enviada.  
 

12. Oficio enviado por María de los Ángeles Lara Barrantes. 
Asunto: Solicitud de copia certificada de acuerdos de sesiones en las que ha estado presente. 
 

13. Oficio OFC-ALC-134-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, al diputado Luis Fernando Mendoza Jiménez. 
Asunto: Solicita que interponga sus buenos oficios ante el MOPT para conocer como se 
encuentra el Proyecto del Puente Colgante Peatonal de Santa Isabel Arriba.  
 

14. Oficio OFC-ALC-126-2011 enviado por Dr. Lizanías Zúñiga López. Alcalde de la Municipalidad 
de Cañas, a la señora Vanessa Rosales. Presidenta de la Comisión Nacional de Emergencias. 
Asunto: Solicitud para que en conjunto con la Municipalidad de Cañas se puedan hacer 
trabajos en el Río Cañas.  
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15. Oficio CCDD52 enviado por Grecionis Brenes Quesada Comité de Deportes de Cañas. 

Asunto: Solicitud de respaldo para optar como sede de los Juegos Nacionales 2014 
  

16. Oficio enviado por Escuela Líder San Juan de Cañas. 
Asunto: Solicitud para realizar actividades el 01 de mayo de 2011. 
 

17. Oficio DM-0239-2011 enviado por Fernando Herrero Acosta. Ministro de Hacienda. 
Asunto: Directriz Presidencial No. 13-H. 
 

18. Oficio LFMJ-811-11 enviado por el diputado Luis Fernando Mendoza Jiménez.  
Asunto: Aspectos importantes a considerar en relación a la gira a la República Popular China. 
 

19. Oficio MC-02977-2011-DHR enviado por Ofelia Taitelbaum Yoselewics. Defensora de los 
Habitantes. 
Asunto: Notificación y Solicitud de Informe. 
 

20. Oficio CCDD05 enviado por Carlos Corella Madrigal Presidente Comité de Deportes de 
Cañas. 
Asunto: Presentación de permisos correspondientes para realizar las actividades del Día del 
Deporte. 
 

21. Oficio J.N.M.L.L OF 39 enviado por Dunia García Gutiérrez. Directora del Jardín de Niños 
Monseñor Luis Leipold. 
Asunto: Solicitud de apoyo para Proyecto de Embellecimiento de Campo de Juegos.  
 

22. Oficio OFC-DAT-067-0311 enviado por la Licda. Rocío Araya Rodríguez. Dirección Tributaria 
de la Municipalidad de Cañas. 
Asunto: Solicitud para que se tome acuerdo. 
 

23. Oficio enviado por Karol Ruíz Rodríguez, Vicealcaldesa de la Municipalidad de Cañas. 
Asunto: Solicitud para que se tome acuerdo. 
 

24. Oficio SG-D-092-2011 enviado por el Decano Luis Enrique Méndez Briones de la Universidad 
Técnica Nacional, Sede Guanacaste 
Asunto: Invitación a participar en la celebración del día del Acuicultor. 
 

25. Oficio enviado por Alberto Cabezas. Presidente de la Fundación Déjeme Vivir en Paz. 
Asunto: Solicitud de donación de terreno para esta fundación. 
 

26. Oficio enviado por Edgar Antonio Zeledón Ramírez. 
Asunto: Solicitud de aprobación de Proyecto de fraccionamiento. 
 
 



Acta 87-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 28 de marzo de 2011 

 

17 
 

 
IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

En primer lugar no es informe así sino que un día el señor regidor Delgado me dijo que si se 
podía tener un estimado de las propiedades que tiene la Municipalidad, entonces Rodolfo 
Sanchez me lo sacó y me dice aquí también en algunas partes fincas del estado sin localizar 
dentro del cantón municipal, me dijo que les explicara que para esto tendría que ir alguien a 
San José y sentarse allá a revisar de muchos años atrás para poderlos localizar, así que si se 
puede hacer pero demandaría un montón de tiempo, entonces yo quiero entregárselo para que 
lo revise y es interesantísimo el montón de cosas que tiene esta Municipalidad.  
 
A cargo del Alcalde Lizanías Zúñiga López 
 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARÍA 

Del Lunes 21 al 26 de marzo del 2011 

  

 
Lizanías Zúñiga López 
Alcalde Municipal 

 

 

 COMPACTADORA: 
 
Del Lunes 21 al Miércoles 23 de marzo: Asfaltando camino de Palmira  
Jueves 24 de marzo: Mantenimiento a maquinaría 
Viernes 25 de marzo: Regando agua en caminos urbanos 
Sábado 26 y Domingo 27 de marzo: Compactando camino a la Hacienda la montaña San 
Antonio 
 

 CARGADOR 916: 
 
Lunes 21 y Martes 22 de marzo: Regando agua en Palmira  
Miércoles 23 de marzo: Cargando toba del patio para la Iglesia de Bello Horizonte 
Jueves 24 de marzo: Cargando dos viajes de material para Palmira, toba para el Estadio , unas 
ramas del Polideportivo 
Viernes 25 y Sábado 26 de marzo: Cargando material en el tajo del señor Cipriano en Higuerón 
 

 VAGONETA 4925: 
 
Del Lunes 21 al Miércoles 23 de marzo: Acarreo de toneladas de asfalto y se colocó en camino 
de la comunidad de Palmira 
Jueves 24 de marzo: En la mañana se le dio mantenimiento al vehículo.  En la tarde se votó 
ramas en limpieza del Polideportivo 
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Viernes 25 de marzo: Acarreo de material de tajo Cipriano y se lastreo camino a barrio San 
Antonio 
Sábado 26 y Domingo 27 de marzo: Acarreo de material de tajo Cipriano y se lastreo camino a 
Hacienda La Montaña en San Antonio 
 

 RETROEXCAVADOR 4849: 
 
Del Lunes 21 al Miércoles 23 de marzo: Proyecto de asfaltado en Palmira 
Jueves 24 de marzo: Poniendo paso alcantarilla en Palmira 
Viernes 25 de marzo: Rellenando paso de alcantarilla en Palmira 
 

 NIVELADORA 4441: 
 
Del Lunes 21 al Miércoles 23 de marzo: Regando agua en Palmira 
Jueves 24 de marzo: Lavando la máquina de asfalto 
Del Viernes 25 al Domingo 27 de marzo: Camino Hacienda La Montaña en Javilla, conformando 
y tendiendo material 
 

 VAGONETA 4924: 
 

Lunes 21 de marzo: Acarreo de asfalto de planta Chopo para calles de Palmira  
Martes 22 y Miércoles 23 de marzo: Acarreo de asfalto para Palmira 
Jueves 24 de marzo: Acarreo de material del patio para Palmira y del tajo de Palmira para calle 
y paso de alcantarilla 
Viernes 25 de marzo: Acarreo de material de tajo Palmira para paso de alcantarilla y calles 
Sábado 26 de marzo: Acarreo de material del tajo Cipriano para calle de Hacienda La Montaña  
 

 

Quiero decirles que algunos deben de estar viendo que se ha estado trabajando sábados y 
domingos in el afán de estar uno aquí lamentándose de nada, el mismo Eliecer sabe, que cuesta 
mucho trabajar parejo con el MOPT, entonces eso nos acarrea un gasto enorme porque la 
maquinaria se paraliza pero la gente está ahí y a veces llegan a las cuatro y hay que trabajar de 
la cuatro a las siete y hay que pagar horas extras, pero las cosas van bien, ahorita está parado y 
nos genera un descontrol estar llevando y trayendo la maquinaria, pero así es cuando estamos 
en manos de ellos, entonces por eso se ha estado trabajando muchas horas extras por si alguno 
comienza con toda razón ya a dudar, ya hoy se le pasó la orden a Freddy y al del plantel, que 
vamos a trabajar las horas extras ya estrictamente cuando sea necesario, pero se tiene que 
planificar, porque si no, no va a alcanzar el dinero. 
En lo personal el lunes estuve en atención al público y en una reunión con el Comité de Cultura, 
el martes con Canal 36, que estuvieron visitando, que querían alguna explicación, después 
estuvimos con un grupo de brasileños, salimos y fuimos a la Pacífica y se fueron sumamente 
impresionados del riego de Cañas, a pesar de que somos pequeñitos les gustó mucho como se 
explota la tilapia y otras cosas, el miércoles inclusive de repente vamos a hacer ahí alguna 
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alianza, estuve en reunión con don Julio Rojas del Ministerio de Economía y Comercio, el nos 
dejó ahí un trabajo vieras que interesante, cualquiera que lo quiera ver ahí está, es muy 
interesante es acerca de lo que piensa la gente de gobierno y no gobierno, acerca de cómo 
deben desarrollarse los pueblos en América Latina, también me reuní con el señor diputado que 
vino con los muchachos de Venezuela, para organizarle y colaborarle con algunas cosas y 
también con el carro, vino el Director Regional del MEP  ya hay una reunión mañana en la 
Pacífica, ahí conseguí el salón con don Fernando, están invitados, hay una reunión mañana para 
tratar asuntos del Colegio Técnico, en la tarde tuvimos la extraordinaria y en atención al 
público, el jueves una reunión con la Unidad Técnica Vial y en la atención al público, el viernes 
estuve en la tarde en una reunión en Liberia con el Banco Nacional donde nos estuvieron 
explicando un poquito acerca de los diferentes productos que ellos tienen, pensando en el 
relleno sanitario, pensando en el manejo de las aguas y porque no hasta fideicomisos y un 
montón de cosas más, pero en la mañana estuve en la oficina, también el jueves estuvimos un 
ratito ahí frente a la iglesia con la gente que vino. 
El sábado me fui para el estadio porque me invitó el IFAM, ayer estuvimos un ratito ahí en la 
misa y también corriendo caballitos de palo. 
 
También recibí la siguiente nota  
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Quiero decirles que mañana voy mañana para San José voy con el ingeniero para tratar algunos 
asuntos con el señor Alejandro Molina, aquí también hay una recomendación que nos está 
haciendo la ingeniera Angie Díaz para que a lo de Frank Castillo para que se le dé un 
tratamiento TS3 o TS2, que eso es una recomendación de ella de otros trabajos que ya se han 
hecho. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

Señor alcalde felicitarlo por los trabajos tan bonitos que están haciendo en los diferentes 
caminos del cantón, pero yo quisiera preguntarle el criterio que se toma para intervenir un 
camino, recuerdo que una vez nos dijo el ingeniero que había un parámetro, cuando visitamos 
Palmira, que nos decían que cuando no había casas se dejaban de último, era un parámetro que 
si no se beneficiaba varios habitantes de este cantón, ese camino se dejaba para lo último y 
como primera instancia la unidad vial, intervenía y programaba aquellos caminos donde habían 
casas, ayer anduve por Higuerón viendo un  asunto del puente y algunos vecinos me decían a 
ver si le podíamos decir a don Lizanías que el camino a la montaña pues no era tan habitado y 
que ellos estaban necesitando el camino del Tajo hacia Buenos Aires o hacia Higuerón que 
estaba muy malo, que si ahora de la Montaña de una vez iban a intervenir esos caminos, me 
preguntaban ellos, porque ahí dice que si hay más casas saldría beneficiada más población, 
entonces en eso se me vino a mí a la mente de ver que sean intervenidos algunos caminos que 
no es mucha la población beneficiada pero que son necesarios. 
Quería saber si usted le iba a ayudar a esta gente con ese camino. 
 
 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

 
 

INFORME DE COMISION  
GOBIERNO Y ADMINISTRACION 

MUNICIPALIDAD DE CAÑAS 
 
 

El día jueves 17 de marzo de 2011 al ser las 5 pm, sesionó la Comisión de Gobierno y 
Administración en el salón de sesiones del Concejo Municipal de Cañas, con la presencia de los 
regidores: Thais Ocampo Campos, Nelson Delgado Cabezas, Roy Zúñiga Rodríguez, Xinia 
Guevara Contreras, además participó la asesora Luz Mary Alpízar. 
 
Temas: 

1. Caso reclasificación funcionario Willian Artavia 
2. Tema Dedicación Exclusiva. 

 
En virtud del análisis de los temas anteriormente mencionados se recomienda lo siguiente: 
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1. Asignar que sea la administración quien sea el que valore la reclasificación del puesto 
del señor Artavia. 
 

2. Solicitar a la administración revisar las funciones que cada funcionario realiza contra el 
perfil de puesto que en la teoría debería estar desempeñando. 

 
3. Revisar si en la práctica existen puestos con sobrecargas de funciones. 

 
4. Se acuerda reunirnos nuevamente en comisión de gobierno y administración el próximo 

27 de abril de 2011 a las 5 pm., por lo que se solicita a la secretaria del concejo 
municipal enviar a los asesores la invitación para esa fecha y también copia de los 
reglamentos de dedicación exclusiva y de preparación equivalente para que los analicen 
previamente, de la misma manera invitar a esa comisión al señor Lizanías Zúñiga, al 
señor Manuel Campos y a la señorita Arlene Díaz. 

 
 

DICTAMEN dado a las dieciocho horas del día jueves 17 de marzo de 2011. 
 
 
 
Thais Ocampo Campos   Lic. Roy Zúñiga Rodríguez 
Presidenta de la Comisión   Secretario 
 
 
V- ASUNTOS VARIOS  
Síndico Eliecer Delgado Salguera 

Aprovechando la oportunidad ahora que doña Thais estaba haciéndole la pregunta al señor 
alcalde, acerca del camino, por ahí habla el informe de maquinaria acerca del camino hacia 
Palmira y finca Chavarría en realidad ahí está el señor alcalde que ese camino los finqueros ahí 
ellos están aportando el material para un cambio de tubería, la Municipalidad no está 
incurriendo a excepción de prestar el equipo para el zanjeo y eso, o sea no se está viendo como 
que el presupuesto se está gastando prácticamente en el camino sino que ellos están aportando 
todos los materiales. 
Uno lo tiene bien claro de que tienen que haber una serie de población para poder entrarle a un 
camino de esos, pero yo se que tal vez con fondos municipales se pueden intervenir, en ese 
entonces y voy a ser repetitivo otra vez este Concejo había ido a Palmira y la única vez que fue y 
este Concejo tiene conocimiento de que ese camino fue una de las necesidades planteadas eb 
la comunidad de Palmira, luego hicieron otros como el caso de Agua Caliente, tanto para abajo 
como para arriba de la escuela, pero sí el Concejo tiene muy claro esto y por lo menos este 
Concejo de Distrito en la parte de Agua Caliente tomó la decisión de ayudarle con la compra de 
los pasos de alcantarillas, talvéz el señor alcalde cuando terminemos Palmira, tal vez nos 
programemos el Back Hoe, para colocar las alcantarillas, para cuando tengamos el permiso para 
el lastreo del material, echarle una capa de material ahí para salir de esa gran necesidad, pero si 
es urgente que tomemos en cuenta ahí la programación del Back Hoe porque hay una oferta 
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contratada de estructura de cabezales, imagínese que ahí se compro la alcantarilla, piedra, 
cemento, varilla, formaleta, clavos, todo está comprado y entonces prácticamente es contar 
con la maquinaria para hacer este trabajo, porque la contratación ya está hecha. 
 
Síndico Carlos Corella Madrigal 

Por un lado he estado viendo todo lo que es el informe que hizo la auditora Yamileth Morún 
Calvo es preocupante porque aquí hay tamaña regañadita en este informe que ella está 
presentando y más que todo abocado en la Ley 7755 en lo cual cualquiera ve una cantidad de 
estas y se asusta porque son dineros que están establecidos para el Concejo de la Municipalidad 
y no sé a qué se debe o donde los guardan, porque es demasiada plata que hay aquí, creo que 
deberíamos de tener un poquito más de interés en preocuparnos por hacer las colocaciones 
respectivas de estos, para eso son estos informes para darle una leidita y la auditora está en lo 
cierto porque como dice ella, los proyectos presentados eran para solucionar los problemas que 
enfrenta el cantón, sin embargo al no ejecutarse no se cumple con lo establecido en la 
normativa citada, o sea que deberíamos tratar de colocar todos estos dineros tanto como se los 
dije la vez pasada a los compañeros síndicos de los respectivos distritos como también nos 
corresponde a nosotros en el distrito central y no poner peros ni entrabamientos con todos 
estos dineros que están disponibles y que para eso son. 
Es tamaño poco de plata y en el informe está especificado muchas cosas, como también los 
atrasos en las patentes, que también estamos hablando con el compañero Abdel que son casi 
dos millones de colones en establecimientos que no han pagado y lo estamos viendo que en 
dos o tres meses se aplica la ley y hay que entrarle porque los resultados que estamos viendo 
nos está colocando en una posición muy baja, o sea que el índice que estamos viendo nos 
estamos pasando un 23%, pero esto no es solo que ella haga el informe hay que estudiarlo y 
ponerle cuidado para que esta Municipalidad no caiga del puesto del ranking que actualmente 
tiene, que es una de las cosas importantes. 
Don Lizanías que es lo que no entendí cuando usted dijo que los caminos Acueductos y 
Alcantarillados tratara de arreglarlos para que no hubiera tanto polvo en qué sentido o no 
entendí como usted se lo explicó a Pablo, porque eso creo yo que la única solución sería 
asfaltado pero si hay otra manera excelente, pero no entendí cual es la idea.  
 
Regidora Yajaira Herrera Alvarado 

Buenas noches solo quiero referirme a lo que me indico en la extraordinaria, que me dijo que le 
averiguara si ya se publicó lo del reglamento del Comité de Deportes, ya lo hice y según me 
indica la señorita Wong, no se ha publicado en la gaceta, entonces que se tome un acuerdo para 
que se autorice, entonces yo le pregunte que si se podía y me dijo que lo que procede es que 
Annia le envíe a ella la nota y que se la envíe vía correo o que Annia se la haga llegar a ella para 
que la pueda publicar. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bueno en el asunto de la secretaria talvéz se quedó por ahí pero ya estaba tomado de recibirlo, 
se aprobó y se aprobó publicarlo en la gaceta, talvéz Annia te ruego para que con la 
administración se coordinen para que se publique y también te ruego verificar que ya este 
publicado que no se sesiona el 18 de abril. 
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Regidora Thais Ocampo Campos 

Compañeros yo traigo a análisis una situación yo creo que es de mucha importancia no solo 
para el Concejo Municipal sino para todo el cantón, analizando con el capitán Eras, la Comisión 
Cantonal de Seguridad hemos visto las grandes necesidades que este cuerpo tiene y que 
muchas veces son criticados fuertemente por la comunidad y no siendo culpa de ellos, me 
refiero a que ellos no tienen un presupuesto asignado para la reparación de vehículos y una 
gran escases de vehículos también, ahondando y conversando nos dimos a la tarea de averiguar 
con otras municipalidades como gobierno local que han hecho, dentro de esa investigación, 
vimos que existen convenios en muchas municipalidades del país donde la municipalidad en 
alguna forma sin gastar muchísimo dinero ni un gran presupuesto, si ayuda a este cuerpo 
mediante convenios, aquí yo traigo el convenio de la municipalidad de carrillo y los tres son 
diferentes unos le dan convenio en reparación con el mismo taller de la municipalidad, arreglar 
los vehículos, en otros es terreno para que se ubique la estación ahí y ellos puedan tener un 
lugar adecuado para su desarrollo y su actividad, también la Municipalidad de Liberia tiene un 
convenio con ellos, y la Municipalidad de Abangares entre otros, hay muchas. 
Yo quisiera solicitarle a los compañeros de este Concejo que hagamos un análisis de estos 
convenios que los pasemos a alguna Comisión para ver que nos pueden recomendar, yo creo 
que la seguridad ciudadana es una debilidad muy grande que tenemos en nuestro cantón y no 
solo en nuestro cantón, sino en todo el país, quisiéramos que analizáramos junto con el señor 
alcalde, el está tan anuente a colaborar. 
Ellos no tienen vehículos andan con una patrulla, que yo no sé si ustedes la han oído pero que le 
suena todo, no puede ser que el capitán Eras tenga que andar viendo a ver quien le regala un 
repuesto, quien le arregla un carro para poder brindar la seguridad, yo creo que deberíamos 
pasarle esto a una comisión para que nos haga una recomendación, ver estos convenios y 
podemos conseguir otros más y así vamos sacando tareas y que la Comisión de Seguridad, vaya 
desarrollando actividades e ir viendo como mejoramos la calidad de la seguridad del cantón y 
ahí veo que cada uno tiene sus particularidades, yo veo como ellos en verdad como gobierno 
local se preocupa y quisiera que los compañeros externaran su opinión y si están de acuerdo, a 
que comisión se podría pasar. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Yo estimo enviarlo a una comisión puede ser genial enviarlo a dos comisiones para que 
mancomunadamente en la Comisión de Jurídicos y Comisión de Asuntos Sociales, con los 
asesores analicemos esos documentos, en buena hora que nacen estas ideas porque Cañas lo 
necesita, pongámosle fecha a la reunión de una vez, puede ser el martes 03 de mayo de 2011  
las 5:00 p.m., Comisión de Asuntos Sociales y Comisión de Jurídicos. 
 
Síndico Freddy Molina López 

Con respecto al informe de la auditoría en relación con lo que se refiere a partidas específicas, 
ahí hay un monto bastante alto, y no sé si eso corresponderá a toda la Municipalidad de Cañas, 
sin embargo yo creo que es importante que se le solicite al tesorero, que es la persona a quien 
correspondería, le brinde un informe a este Concejo sobre todos los dineros que en realidad 
están ahí y que no han sido utilizados y hace mención la señora auditora desde el año 1999 y 
hasta el 2010, considero señor presidente que si usted nos ayuda en eso para solicitarle al 
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tesorero Andres Rojas, para que el envíe un informe por distritos, montos, año y proyectos, 
según corresponde, porque hay unos montos que son menores y que son saldos que han 
quedado ahí y nosotros los síndicos como responsables de esto, nos corresponde buscarle un 
nuevo rumbo en caso que sea necesario y solicitar a los entes correspondientes la autorización 
para hacer un solo paquete y poder reclutar eso, se lo dejo ahí señor presidente para que usted 
haga las gestiones necesarias en el transcurso de mociones y acuerdos. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

De hecho relacionado a ese tema, yo iba a sugerir en mociones y acuerdos enviar este informe 
para verlo mancomunadamente entre las Comisiones de Hacienda y Gobierno y Administración 
y llamar a los funcionarios de la Administración para que traigan información como la que usted 
pidió, entre esas dos comisiones desmenuzar este informe. 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Compañeros yo quiero referirme al informe este de auditoría doña Yamileth nos explicó todos 
los pormenores de las partidas y porque estaban y porque no, recordemos que cuando son 
partidas específicas esas tienen que entrar a la caja única del estado, a veces porque no habían 
entrado, pero yo creo que a veces con todo respeto, yo quiero llamarles la atención que no 
ponemos mucha atención a los informes que nos mandan, porque este era un informe 
importantísimo, y no todos los miembros del Concejo asistieron, ella misma dijo yo no quiero 
tener que volver a hacer esta misma presentación, porque ahí le hicimos muchas preguntas y 
nos estuvo respondiendo, pero bueno ya que dejamos esto de lado, yo les recomiendo que 
cuando se nos convoque que por favor asistamos. 
La realidad es que es bastante interesante que conozcamos estos informes, se le puede llamar 
otra vez, yo no sé que proponen ustedes pero sí creo que debemos de ver cuales dineros ya 
están en la caja única y cuáles no han ingresado, para ver a cuales proyectos se les puede dar el 
aval, para que se realicen. 
 
Síndico Carlos Corella Madrigal 

Tiene razón doña Xinia, en ese sentido, creo que fue un miércoles esa sesión cuando doña 
Yamileth presentó el informe y desgraciadamente yo no puedo venir a ninguna reunión los 
miércoles pero fue en la oficina de ella, y yo no me entere, pero si señores del Concejo todo 
esto es preocupante porque aquí lo dice en el citado artículo esta Municipalidad estaría en 
riesgo de dejar de percibir lo que le corresponde de conformidad con los criterios de asignación 
de los recursos de la citada ley, estamos hablando de la ley 7755 la ley de protección de 
partidas específicas y como lo dice doña Xinia y tiene razón va a la caja única del estado, claro 
aquellas municipalidades que tienen un índice de cobro de todos sus bienes inmuebles y 
patentes se las dan directamente, pero las que no el índice es bajo como la de nosotros, que 
caen a la caja única del estado que todavía lleva más trámite y más papeleo para la hora de 
presentar un proyecto, por eso le digo sería bueno entonces recabar y ver esos índices que 
están ahí y ponerle cuidado para ver si entramos en el ranking, y ver si tenemos la posibilidad 
de que nos caiga la platita rápido, no hacer mucho trámite que es lo principal. 
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Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas 

Yo estaba viendo el informe y ese cuadro es un cuadro general de ingresos que manejan todas 
las municipalidades y lo que es preocupante es que en el momento que a la municipalidad le 
toque recalificar basura, aseo de vías esa morosidad se le va a incrementar, si hacemos un 
ponderado de lo que está más del 20% les va a dar por lo menos un 25% o 28% en la mora, 
entonces yo estoy en la mejor disposición de ayudarle al doctor a hacer un plan de acción, 
montar un sistema de Paretto para ayudar un poquito a la Municipalidad, yo con mucho gusto 
puedo colaborar y hacer un plancito para ver cómo podemos recuperar un poquito más el 
impuesto. 
 
Síndico Juan Roger Gómez Medina  

Primero que todo buenas noches a todos, para hacer referencia a lo que don Carlos habla 
acerca de esos dineros, quería informarle que en lo que compete a Porozal, ya estamos 
trabajando en eso, un presupuesto que hay ahí para el redondel hoy casualmente fui a retirar 
unas lámparas que se compraron para el redondel y para el salón de Santa Lucía ya se 
presupuesto el dinero y la licitación está hecha, se está trabajando con todos esos saldos que 
habían quedado ahí. 
 
Síndico Heiner Quesada Torrentes 

Buenas noches a todos, para don Lizanías aquí tengo la carta del MOPT autorizando a hacer la 
parada para ver como la hacemos. 
Con respecto a lo del camino que mencionó doña Thais, recuerden que por ahí se sacó todo el 
material las mismas máquinas lo destruyeron, Freddy me dijo a mí que ya estaba incluido en el 
presupuesto y estamos esperando porque la maquinaria estaba en Palmira. 
Y sobre el cordón y caño que hay una plata, yo había hablado con Manuel y él me dijo que 
necesitábamos que el ingeniero y el topógrafo fueran a inspeccionar para ver si la calle da para 
hacer ese trabajo, entonces yo necesitaba ver si la municipalidad los manda para ver si se puede 
trabajar en eso y si no cambiar el proyecto. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Estamos haciendo los caminos de acuerdo a una planificación que hay y un compromiso de la 
Municipalidad que hay con el geólogo y el dueño del Tajo Cipriano para arreglar esos caminos, 
así es que nosotros tenemos que cumplir con esas cosas, ya vino un día aquí Carlos Araya, voy a 
decir algo, el sábado que fui a una reunión de la Federación de Municipalidades, yo les decía 
porque todo el mundo se quejó de los síndicos y lo voy a decir no para que ustedes me lo 
agradezcan es porque era mi obligación yo les dije que yo en honor a la verdad tengo que 
defender a los síndicos de Cañas, porque todos se preocupan por hacer su labor y le dije hay 
uno que se pasa, casi ya sabe quién es pero eso me alegra, porque tenga seguridad que no 
mientras no me haya jalado yo una torta fea, no me enojo. 
Lo que quiero decirle con respecto a lo de los caminos es que yo he estado coordinando y que 
dicha que Heiner lo dijo ahora y ojala que nosotros los que estamos en la Municipalidad, 
nosotros que estamos metidos en política nos pongamos a leer el plan de desarrollo nacional, 
debe haber una comunicación con los de los distritos, para que ahí con los regidores y el alcalde 
sea un desarrollo total, no podemos andar trabajando un grupo por aquí y otro por allá y se los 
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digo con todo respeto, debemos de meternos eso en la cabeza por lo tanto a mí no me molesta 
que ustedes me digan cualquier cosa si es de sus distritos, lo coordinamos y vamos para 
adelante, yo estoy gestionando algunas cositas y cuando las haga o cuando me digan que si les 
voy a decir también, así es que no se preocupen con ese camino de Higuerón, sabemos que lo 
vamos a arreglar, Cipriano vino el viernes y yo le dije que esté tranquilo que lo vamos a arreglar 
sigo insistiendo, Palmira nos ha atrasado demasiado, pero no Palmira nos ha atrasado el MOPT 
y hay que decirle clarito, no son mis amigos pero son mis conocidos, pero esa gente trabajan a 
su sistema y punto y nosotros aquí tenemos que trabajar atrás de ellos porque no podemos 
hacer más, esa es la gran desgracia, pero vamos a trabajarlos todos, estamos trabajando y que 
pena que no me acuerdo ahorita donde tengo la lista, porque que la vida me ha enseñado 
algunas cositas, tengo la lista de todas las personas que se ven beneficiadas con ese camino, 
Hacienda la Montaña, está poniendo una vagoneta, pagando las horas extras, y de repente 
dándole una comidita a la gente y yo les dije o les pedí que las horas extras y el combustible que 
nos den nos lo vengan a depositar aquí para que haya claridad en las cosas, con Cipriano 
hablamos para utilizar material de ese tajo ahí, porque había algunas cosas que no estaba 
planificado ahí, pero Hacienda la Montaña como ha estado haciendo esa donación de dinero 
que está poniendo una vagoneta todo el día eso nos ha ayudado para  que Cipriano nos regalara 
más material del que ya ha regalado, todavía no ha salido lo de Pozo Azul, ojala que salga 
porque con ese material, vamos que tener que arreglar Agua Caliente. 
Les voy a decir un cosa hoy se les adelantaron los de Agua Caliente a ustedes, estuvieron a las 
siete y media de la mañana ahí para que habláramos de las alcantarillas y si me gustaría, porque 
ahí hay un conflicto entre ellos, unos quieren el camino por encima, porque de ahí para abajo 
dice este muchacho que se van a beneficiar unos pocos pero de la escuela para arriba lo 
necesitan porque hay un montón de gente que siembra  y que tienen que sacar las cosechas, 
entonces ahí hay un poquito de conflicto para ver como acomodamos la alcantarillas, a ustedes 
les parece que hemos estado mucho en Palmira, pero en Palmira nos ha estado ayudando 
mucho un muchacho con horas extras, con almuerzos a todos, con comprar todas las 
alcantarillas y como hemos tenido la maquinaria ahí, para que no esté parada ahí la mandamos 
a hacer estos arreglos ahí. 
Don Carlos la idea mía es la idea de un montón de gente, de ver como se les entra a los caminos 
a las calles de este pueblo, hay una directriz o un pensamiento del señor diputado para trabajar 
en los caminos de Cañas, entonces inclusive el sábado yo le decía a él, ayúdenos con que de 
veras el ministro se comprometa a darnos el material para ocho kilómetros por año, ojala que 
fuera cierto, pero conseguir asfalto no es sencillo, entonces yo le decía porque  no le hacemos 
un tratamiento y esta idea le voy a decir yo la propuse hace unos diez años en Liberia y se 
echaron una risa los alcaldes que estaban ahí y me dijeron que no se puede empezar una cosa y 
luego dejarla ahí a medio palo, vayan a San Bernardo, ellos lo hicieron, el alcalde de ahí, yo le 
dije, porque no le echamos por lo menos una agüita de pollo encima para que con el invierno 
no se nos desbarate este camino y ahí está, tiene dos años y apenas se le hizo un tratamiento, 
con el invierno pasaba eso no valía nada y ahí se invirtieron ciento veinticinco millones de 
colones, por eso es que la idea mía y que le digo a Acueductos y Alcantarillados es que porque 
no le entramos a un proyecto que dejara las previstas del alcantarillado y después hacerle un 
tratamiento para que no haya polvo, ahora si Carlitos ya me explique. 
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Es hacer un tratamiento que creo que se hace con menos de la mitad de dinero que se podría 
hacer asfaltado, sino hay posibilidades de que esta gente pongan las alcantarillas, entonces un 
tratamiento también es barato para romperlo otra vez, así que este país es muy pobre para 
estar desbaratando las cosas, pero si ellos dicen que no yo trataría de intervenir los caminos con 
una justificación, porque hay una cosa que ustedes tienen que saber, Cañas presentó un 
proyecto para explotación de un río ya se publicó y con esto quiero decirlo que no es obra de 
Lizanías Zúñiga, no vengo a echarme cosas encima que no son mías pero si me toca a mi 
gestionar y gracias a Dios lo presentamos y ya pasó y ya lo sacamos en el periódico y nadie 
apeló entonces ya tenemos que entrarle el día que tengamos eso, vamos a tener material hasta 
para regalar, pero todo es que sigamos, ahí es que viene la idea mía de que empecemos a 
planificar para que el MOPT nos diga si le vamos a ayudar a ustedes con este material y 
podamos cambiarle a Cañas la cara. 
Yo estoy entusiasmado con este proyecto pero tenemos que trabajar todos juntos porque si no,  
no hacemos nada. 
Lo de las partidas específicas ahí hay partidas específicas de hace 25 0 30 años y no las va a 
sacar pero ni el cura párroco, porque ya no las pueden sacar, pero hay otras que deberíamos de 
sacarlas, está el proyecto del frente de la escuela y vamos a hacerlo hasta donde sea posible, es 
un proyecto que cuesta talvéz ochenta millones, que tenemos treinta millones del trabajo que 
se ha venido haciendo, le vamos a entrar a las canchitas y le vamos a decir a la gente que nos 
ayude porque es un proyecto de la Municipalidad y tenemos la obligación nosotros de estar ahí 
y ustedes también de colaborar con nosotros, de escuchar sus sugerencias, así es que a mí me 
gusta, en eso con toda la tranquilidad del mundo, yo mañana voy para San José a una reunión 
con el señor Molina para hablar lo del puente colgante, también voy a llevar lo del puente de 
Higuerón porque son cosas que es nuestra obligación. 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Yo quiero informarles también del anteproyecto que nos estaba presentando don Frank 
Castillo, en una reunión que tuvimos el jueves 24 de marzo, el señor Frank Castillo trajo los 
planos con las observaciones que les habíamos solicitado y ellos están urgidos de que les 
aprobemos el anteproyecto, al habla del proyecto pero nosotros tenemos que ser muy claros 
en que es un anteproyecto porque ellos no han cumplido con los permisos que se necesitan, el 
dice que una vez con el acuerdo municipal de que ya se le aprobó el anteproyecto, al que hay 
que ponerle un nombre, piensen a ver qué nombre  se le puede poner, es la urbanización que 
se va a hacer del Restaurante el gran parqueo para atrás, ahí hubo varias deliberaciones y se 
acordó aprobarlo con algunas observaciones siempre, porque ellos tienen un terreno 
colindante con ellos y ellos dan por sentado que se va a continuar el proyecto en ese terreno, 
por eso algunos lotes están como a la mitad, pero nosotros les pedimos que no contemos con 
esto porque es algo hipotético porque no sabemos si se va a aprobar o no el otro terreno, 
entonces lo que queremos informarles es que una vez que solicitamos varias cuestiones que 
nos parecían que no estaban bien entonces él quiere que hoy le aprobemos el anteproyecto y  
bueno que le pongamos un nombre de cómo queremos ponerle, es para ubicar a la gente de 
Santa Isabel Arriba y algunos de Santa Isabel Abajo, entonces sería aprobar ese anteproyecto 
para que ya el con el acuerdo vaya al INVU y todas las instituciones donde necesita que le 
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aprueben ese anteproyecto, también hay dos anteproyectos más que creo que ya hay por ahí 
un acuerdo de lotificación, es una que está acá frente al taller de Marcos Soto, esos son lotes 
pero para clase media alta, que incluso eso va a dar al fondo con los terrenos de Chani Mora y 
colinda por este lado con los terrenos de don Erick Bastos, entonces es nada más que el señor 
pide la aprobación del anteproyecto para empezar a hacer todo lo que es infraestructura, 
manejo de aguas y todas esas cosas, para luego proceder a la venta de lotes, es nada más 
vender lotes, que son de 250 m², y otro que también nos pide que aprobemos el anteproyecto 
es Mimi que está en San Miguel, ese es un proyecto de venta de lotes que son ya de otro tipo 
como para quintas o para casas de otro tipo, esos son lotes de 500m², ese proyecto se llama 
Don Horacio, entonces si están de acuerdo para aprobar el anteproyecto para que ellos 
empiecen a realizar todos los trámites o permisos necesarios para eso, entonces no sé si 
aportan ustedes nombres para ese proyecto de Frank Castillo. 
 
Regidora Stephanie Suarez Ulate 

Buenas noches a todos es para don Lizanías, era como una sugerencia, era ver que posibilidad 
había de en esos parquecitos están las hamacas para ver si se les podía poner como un cinturón 
por detrás porque las veces que he ido he visto que los niños se van para atrás, por ejemplo a 
mi hija se le golpeo la cabeza cuando se fue hacia atrás y ese mismo día también otro niño se 
fue para atrás golpeándose también, entonces para ver que se les podía poner ahí. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Quiero hacer un comentario nada más porque vino hoy don Alexis Navarro él me dijo que 
quería que les hiciera un comentario a ustedes con respecto a la plaza, que él no está peleando 
la plaza para nada, que a él le dio la impresión que le dijeron eso, él lo que quiere es que se 
respete lo de la plaza, yo le dije que nosotros no teníamos ninguna injerencia y me dijo que 
como no vamos a tener si es de la Asociación de Desarrollo y ellos de alguna manera está ligada 
con el desarrollo del pueblo y de la Municipalidad también, entonces me dijo que le gustaría 
que fueran algunos regidores para que vieran la cancha y se pusieran de acuerdo para hacer 
una visita aquí está Freddy, porque este es un pueblo pequeño y yo creo que se debe buscar 
una solución, abrirse y decir bueno si cometimos un error, vamos a ver de qué manera lo 
podemos arreglar y que entre todos se agachen y recojan los vidrios, vean yo les voy a decir 
sinceramente, ahora que usted decía eso, porque hay países donde Dios guarde un accidente 
de un deportista y mucho menos de un niño, porque una plaza tenga vidrios, ahí puede salir 
hasta un muerto, porque él me contaba que hay palos en los que les dan la carne asada, 
enterrados que los han desenterrado y tratar de arreglar eso para que el beneficiado sea el 
pueblo. 
También otra cosa es con una señora que yo no soy ni buena gente ni nada, pero vieras que hoy 
se me hizo un nudo en la garganta cuando esta señora comenzó a contarme las cosas, tiene una 
factura de setecientos y setenta y resto de mil de colones donde ella le creyó a tres personas 
que trabajan en esta Municipalidad, hay un cheque, en donde el abogado está 
recomendándome que se pague porque es de cuenta de la Municipalidad donde ellos le dieron 
un cheque el viernes ella lo presentó el lunes en la mañana al banco y le dijeron que no tenía 
fondos así es que dicen que si se puede pelear. 
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Y en este sentido aquí no venimos a regalarle dinero a nadie ni mucho menos pero a mí se me 
gustaría que ustedes tomen una decisión al respecto es una señora que hoy está con su marido 
con un problema grave del corazón y todo solita, eso me contó ella, le dieron un bono y el 
muchacho que le estaba haciendo la casa se le fue y le dejó la casa botada, yo deseara tener la 
plata y dársela para que la haga, tantas cosas me contó que yo dije como no se le va a pagar 
ciento veinticinco mil colones para que mañana venga y pague unas cosas aquí a la 
Municipalidad. 
A mí me gustaría que ustedes tomen una decisión para que me ayuden con esto, para ver si 
también le podemos ayudar a esta señora. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Antes de entrar a mociones y acuerdos tenemos tiempo hasta hoy para dejar nombrada la 
Comisión Cantonal de la Persona Joven, exactamente nos llegaron seis nombres de las notas 
que enviamos a los diferentes grupos de jóvenes de este cantón, la comisión debe estar 
integrada por siete personas, los nombres que llegaron fueron estos 
 

Johanna Pereira Villarreal  Representante Guías y Scouts    
Carlos Gamboa Villalobos  Representante Peña Cultural 
Steven Briceño López   Representante Liceo Nocturno Juan Santamaría  
Silvia Argueta Díaz   Representante Comité Cantonal de Deportes 
Tamara Ortiz Salazar   Representante Liceo Miguel Araya Venegas   
Madeline P. Carranza Hernández Representante Cruz Roja 

 
El que falta es el nombramiento del Concejo Municipal, la persona debe tener entre doce y 
treinta y cinco años, de hecho todos los que integran la comisión deben de estar entre esas 
edades, de hecho puede ser un miembro del Concejo que este entre esas edades. 
 
Regidor Nelson Delgado Cabezas 

 Buenas tardes, para mí es un gusto y un honor saber que aquí también en el Concejo tenemos 
una persona joven y que también ha trabajado y trabaja con personas jóvenes y es de gran 
experiencia como la compañera subsíndica doña Leda Molina López  y quiero proponerla por 
parte de este Concejo para que integre este Comité. 
  
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Usted acepta Leda 
 
Síndica Leda Molina López 

Sí  
 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Yo apoyaría la propuesta de don Nelson, no sé señores regidores que les parece, bueno 
entonces, vamos a pasar a mociones y acuerdos. 
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VI- MOCIONES Y ACUERDOS 

 
1. En relación al oficio AIM-013-2011 enviado por la Licda. Yamileth Morún Calvo en el cual 

presenta el informe sobre el Resultado del Estudio de la Liquidación Presupuestaria período 
2010 este Concejo Municipal: 
Acuerda trasladar este informe para que mancomunadamente lo vean en la Comisión de 
Hacienda y la Comisión de Gobierno y Administración, el día 4 de mayo de 2011 a las 5:00 
p.m. en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Cañas. Aprobado y definitivamente 
aprobado por unanimidad. 

 
2. En relación al oficio enviado por Carlos Corella Madrigal Presidente del Concejo de Distrito 

de Cañas en el que comunica que las sesiones del Concejo de Distrito se realizaran los 
sábados a las 3:00 p.m. y para manifestar la preocupación por la suplencia del síndico de San 
Miguel, este Concejo Municipal: 
 
Acuerda solicitar a la señora secretaria, hacer la consulta al Tribunal Supremo de Elecciones 
para que nos indiquen, cuales son los pasos a seguir en este caso en particular. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
3. Se da por recibido la circular PEDE-002-2011 enviado por Alejandro Bermúdez Mora en el 

que envía corrección de circular PEDE-001-2011. 
 

4. Se da por recibido el oficio DFOE-SM-0190 DJ-0292 enviado por Lic. Germán Mora Zamora. 
Gerente de Área. División de Fiscalización Operativa y Evaluativa  de la Contraloría General 
de la República en el que hace referencia a la Improcedencia del reconocimiento y pago de 
anualidades a los Alcaldes (as), Ex alcaldes (as) y Vicealcaldes (as)  municipales. 

 
5. Se da por recibido el oficio enviado vía e-mail por el señor Pablo Guevara Miranda de 

Acueductos y Alcantarillados en el que confirma asistencia a audiencia. 
 

6. Se da por recibido el oficio LFMJ-821-11 enviado por el diputado Luis Fernando Mendoza 
Jiménez al Excelentísimo señor Embajador Li Changhua, en el que envía comunicado de la 
visita de la Delegación de la Municipalidad de Cañas a las autoridades Chinas. 
 

7. En relación al oficio LFG-07-2011 enviado por el señor Luis Fernando Guadamuz Guevara, 
Director de la Escuela Corobicí-Palmira, en el que solicita la aprobación de ternas para nueva 
Junta de Educación. 
 
Se acuerda ver en la próxima sesión hasta que el señor Luis Fernando Guadamuz Guevara, 
traiga el documento con el visto bueno de la asesora supervisora Teresita Cubillo. Aprobado 
y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

8. Se da por recibido el oficio enviado por German Mora Aguilar. Tesorero de Grupo 133 
Pumas de Cañas. Guías y Scouts en el que presentan al candidato para el Comité de la 
Persona Joven. 
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9. En relación al oficio enviado por el señor Gerzán Guzmán  Murillo en el que hace solicitud 

para  la viabilidad formal al Proyecto de Construir una Urbanización en San Miguel de Cañas 
este Concejo Municipal: 
 
Se acuerda trasladar a la Administración el oficio enviado por el señor Gerzán Guzmán  
Murillo en el que hace solicitud para  la viabilidad formal al Proyecto de Construir una 
Urbanización en San Miguel de Cañas y solicitar a la Administración que el departamento 
respectivo nos recomiende o no la viabilidad de ese proyecto. Aprobado por mayoría 
calificada.  
   

10. Se da por recibido el oficio OFC-ALC-144-2011 enviado por el Dr. Lizanías Zúñiga López, 
alcalde de la Municipalidad de Cañas al señor Yoshiharu Namiki. Embajador de Japón en 
Costa Rica en el que envía nota de Solidaridad y Apoyo por lo ocurrido en Japón. 

 
11. Se da por recibido el oficio CCDD070 enviado por Carlos Corella Madrigal Presidente Comité 

de Deportes de Cañas en el que presentan al candidato para el Comité de la Persona Joven. 
 

12. Se da por recibido el oficio enviado por el Comité Adulto Mayor de Porozal en el que 
solicitan de que se les facilite el dinero que les corresponde de los ingresos municipales. 

 
13. Se acuerda trasladar a la Comisión del Plan Regulador el oficio C-PU-D-238-2011 enviado por 

el MSc. Leonel Rosales Maroto. Director a.i. Urbanismo del INVU, en el que hace referencia 
al Programa de Regularización de Catastro y Registro específicamente a la elaboración  de 
Planes Reguladores Regionales. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
14. Se da por recibido el Informe de la Comisión de Gobierno y Administración de la 

Municipalidad de Cañas. 

 
15. Se acuerda asignar que sea la Administración quien sea el que valore la reclasificación del 

puesto del Señor William Artavia González. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad. 

 
16. Se acuerda solicitar a la Administración revisar las funciones que cada funcionario realiza 

contra el perfil de puesto que en la teoría debería estar desempeñando. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
17. Se acuerda solicitar a la Administración revisar si en la práctica existen puestos con 

sobrecargas de funciones. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
18. Se acuerda reunirse nuevamente en comisión de Gobierno y Administración el próximo 

27 de abril de 2011 a las 5:00 p.m., por lo que se solicita a la secretaria del concejo 
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municipal enviar a los asesores la invitación para esa fecha y también copia de los 
reglamentos de dedicación exclusiva y de preparación equivalente para que los analicen 
previamente, de la misma manera invitar a esa comisión al señor Lizanías Zúñiga, al 
señor Manuel Campos y a la señorita Arlene Díaz. Aprobado y definitivamente aprobado 
por unanimidad. 

 
19. Se da por recibido el oficio # 0695-11-DRV-MSP enviado por el Lic. Rafael Araya Cordero. 

Director Regional V, Guanacaste, en el que solicita una audiencia con el fin de explicar la 
operatividad que se realiza en el cantón de Cañas por parte de la Fuerza Pública y 
asimismo realizar una Rendición de Cuentas y se acuerda coordinar con él la fecha y la 
hora de la audiencia. 
 

20. Se acuerda reunirse en Comisión de Asuntos Sociales y Comisión de Asuntos Jurídicos el 
martes 03 de mayo de 2011 a las 5:00 p.m., por lo que se solicita a la secretaria del 
concejo municipal enviar a los asesores la invitación para esa fecha y también copia de 
de los convenios de cooperación entre el Ministerio de Seguridad Pública y las diferentes 
municipalidades para que los analicen previamente. Aprobado y definitivamente 
aprobado por unanimidad. 

21. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio enviado por Otto Apuy Sirias. 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

22. Moción presentada por la  Regidora Xinia Guevara Contreras,  secundada por el  Regidor Roy Zúñiga 
Rodríguez  

Se acuerda solicitar al CONAVI, la colocación del puente sobre el Río Corobicí en la ruta 
#927, ya que tenemos conocimiento de que la construcción de este puente está aprobada 
por parte del CONAVI. 
Además es preocupante la situación, ya que estamos a las puertas de la entrada del invierno 
y este puente no cuenta con barandas, es de madera, está podrido y ya han ocurrido 
algunos accidentes. 
¡No esperemos que ocurra una desgracia! 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad 
 

23. Moción presentada por la  Regidora Xinia Guevara Contreras,  secundada por el  Regidor Roy Zúñiga 
Rodríguez  

Se acuerda solicitar al CONAVI la reconstrucción de la baranda y faldones del puente 
sobre el Río Tenorio a la altura del kilómetro 23 en la ruta #6, ya que esta baranda ha 
sido muy golpeada por los vehículos y se encuentra en muy mal estado, lo cual 
representa un gran peligro. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

24. Moción presentada por la  Regidora Xinia Guevara Contreras,  secundada por el  Regidor Nelson 
Delgado Cabezas 
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Se acuerda enviar solicitud a la Dirección de Planificación del CONAVI para que se haga 
el estudio de la calle vecinal que inicia en la ruta #6 a la altura del kilómetro 21 y que se 
une a la ruta #165 a la altura del kilómetro 3, para que sea declarada Ruta Nacional. 
Esta calle es de gran beneficio porque une a los cantones de Cañas y Bagaces en la parte 
alta, los distritos de Fortuna de Bagaces y Palmira de Cañas, los cuales tienen gran 
afluencia turística, además esta ruta es utilizada por gran cantidad de empleados del ICE,  
agentes vendedores y vecinos en general. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad. 
 

25. Se acuerda nombrar a la señora Leda Patricia Molina López, cédula 6-270-098, como 
representante Municipal al Comité Cantonal de la Persona Joven. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

26. Se acuerda en relación a la Ley General de la Persona Joven, Ley # 8261 que el Comité 
Cantonal de la Persona Joven, quede conformado de la siguiente manera: 
 
Leda Patricia Molina López  Representante Concejo Municipal  
Johanna Pereira Villarreal  Representante Guías y Scouts    
Carlos Gamboa Villalobos  Representante Peña Cultural 
Steven Briceño López   Liceo Nocturno Juan Santamaría    
Silvia Argueta Díaz   Representante Comité Cantonal de Deportes 
Tamara Ortiz Salazar   Representante Liceo Miguel Araya Venegas   
Madeline P. Carranza Hernández Representante Cruz Roja 
 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

 
Se da por concluida la sesión a las veintiún horas con dos minutos. 

 
 
 
 

Roy Zúñiga Rodríguez     Annia Elizondo Salazar 
Presidente Municipal               Secretaria del Concejo Municipal 
  


